



ÉDITION CONDENSÉE HIVER 2023

## POST-MORTEM QATAR 2022 L'Heure du football Africain serait arrivée (G. Infantino) Page 7



Crédit Photo : Flickr

### À LIRE ÉGALEMENT DANS CE NUMÉRO :

#### MONDIAL DU QATAR

Le chantage et le dénigrement n'ont pas eu le dernier mot.....(Page 2)

La leçon donnée au reste du Monde par le Qatar.....(Page 3)

Le Maroc "s'est fait voler" la qualification selon un ancien arbitre international.....(Page 4)

#### AU DESSUS DE LA MÊLÉE

Retour sur la glorieuse Marche des Lions de l'Atlas.....(Page 6)

Alger - Tunis - Casa



Liban - Afrique - Europe - Forfait Sud

مايسترو

VOYAGES MAESTRO

سفریات

9150, L'Acadie, Suite 203, Montréal (Qc) H4N 2T2 Infos sans frais : 1.888.485.0444



Tél. 514 381-1999



AIRFRANCE



الخطوط التونسية

Titulaire d'un Permis du Québec



Toufic Sleiman  
Propriétaire

نرحب بجميع الجاليات العربية والمغربية و نؤمن لهم أفضل الخدمات بأحسن الأسعار

## Post-mortem du Mondial 2022...



VOLTE-FACE DE L'OCCIDENT

# Le chantage et le dénigrement n'ont pas eu le dernier mot



Par Mustapha Bouhaddar

**L**e Qatar, cette victime "du regard orientaliste de l'occident ( "Courrier international" du 20/11/2022 ) n'aurait aucune légitimité à accueillir une Coupe du monde, entendait-on dans les pays occidentaux ; Une opinion fondée sur des arguments souffrant du "deux poids, deux mesures" et d'une vision biaisée de l'Orient, musulman et arriéré... Ce qui masque, de fait, les avancées enregistrées par ce pays.

Par ailleurs, et comme on peut le lire dans un excellent article de Mehdi Messaoudi, paru dans la revue "Témoignage" du 22/11/2022 : "Depuis qu'il a été désigné, il y a plus de douze ans, pays hôte de la Coupe du monde 2022, le Qatar fait l'objet d'une couverture médiatique qui porte toutes les marques d'une vision orientaliste. Les médias occidentaux se focalisent sur les questions des droits humains, la situation des travailleurs immigrés, le climat, les accusations de corruption... Mais ils passent sous silence les possibles réussites du premier pays musulman à accueillir la compétition."

Et ces medias de s'interroger pourquoi ce pays, sans passé footballistique, a pu réussir à être choisi; Comme s'il était forcément suspect qu'un petit pays, musulman de surcroît, soit désigné pour organiser un si grand événement sportif.

"Cela n'est là, en fait, que le prolongement de la propension du "Nord" à envisager le monde à travers le prisme de la centralité de l'Europe. Aussi les Occidentaux sont-ils convaincus qu'eux, et eux seuls, ont le droit d'organiser et de régenter tout événement auquel ils par-

ticipent... Au lieu de s'interroger sur la façon dont un grand événement sportif international peut avoir un impact social et politique sur une société conservatrice comme celle du Qatar, on semble vouloir interdire aux pays musulmans la possibilité d'en organiser."

### Le pari perdu du chantage de l'Occident face au Qatar

Moins de 24 heures avant le début du Mondial qatari, l'actuel président de la FIFA, Gianni Infantino, ne manqua pas l'opportunité de dénoncer l'hypocrisie occidentale, en balayant les « leçons de morale » qui relèvent de l'« hypocrisie », à la veille du coup d'envoi du plus grand événement sportif planétaire après les Jeux Olympiques.

« Ce qui se passe en ce moment est profondément injuste. Les critiques sur le Mondial sont hypocrites », a-t-il en effet dit à l'adresse des journalistes, lors d'une conférence de presse inaugurale.

« Pour ce que nous, les Européens, avons fait au cours des 3000 dernières années, nous devrions nous excuser pour les 3000 prochaines années avant de donner des leçons de morale aux autres. Ces leçons de morale sont justes de l'hypocrisie », a-t-il insisté.

Gianni Infantino s'est dit se sentir en ce moment faisant partie, entre autres, du Qatar, de l'Afrique tout en se sentant Arabe et travailleur immigré.

« Cela me renvoie à mon histoire personnelle, parce que je suis le fils de travailleurs migrants. Je sais ce que cela veut dire d'être discriminé, d'être harcelé, en tant qu'étranger. Enfant, j'étais discriminé (en Suisse) parce que j'étais roux et j'avais des taches de rousseur, j'étais Italien, je parlais mal l'allemand », a ajouté le patron de la FIFA.

### Blatter avoue son "erreur"

La sortie inattendue de l'ancien président de la FIFA, le helvétique Sepp Blatter ; est loin d'être innocente, à quelques jours de l'entame de la plus prestigieuse compétition, en avouant que l'attribution de la coupe du monde 2022 au Qatar en 2010, était une erreur, rappelant que la rencontre entre Nicolas Sarkozy et Michel Platini pourrait avoir influé sur l'issue du scrutin.

Blatter, âgé de 86 ans, a émis ces commentaires au conglomérat médiatique suisse Tamedia à l'occasion de sa première entrevue d'envergure depuis qu'il a été blanchi en juillet dernier, avec M. Platini, des accusations d'inconduite financière à la FIFA, au terme d'un procès criminel en cour fédérale.

« Ce pays est trop petit, a dit Blatter au sujet du Qatar, le plus petit en taille depuis la tenue de la Coupe du monde en Suisse en 1954. Le soccer et la Coupe du monde sont trop imposants pour sa taille».

Andrew Jennings et Blast-Infos ne sont pas du même avis. Ce journaliste écossais auteur du livre « scandale de la FIFA », et aussi "carton rouge " révèle les pratiques courantes au sein de la plus grande instance footballistique au monde.

Il a enquêté pendant quatre ans sur les coulisses de la FIFA, sans jamais céder aux pressions. Commissions occultes, élections truquées, marchés suspects et intérêts juteux, rien ne lui a échappé. Un livre choc, totalement explosif, qui, avant même sa parution, a provoqué la colère de la FIFA et de son président; Lesquels ont tenté d'obtenir son interdiction. Ce sont les membres du comité exécutif de la toute-puissante FIFA, qui gèrent plusieurs centaines de millions de dollars par an, dont une bonne partie en liquide, dans l'opacité la plus totale.

Leur train de vie ? Très aisé... ce qui n'est guère étonnant quand on découvre qu'à leur salaire confortable viennent s'ajouter des frais personnels souvent surprenants, jamais impossibles. Quant à leur président, Joseph "Sepp" Blatter, le mystère est total sur ses émoluments. Comme son prédécesseur, le sulfureux João Havelange, il a le sens de la famille, le goût du secret, du pouvoir et de l'argent, et ne recule devant aucun obstacle.

Pour sa part, le média français en ligne Blast-info avait publié une enquête intitulée la « Qatar connection », dans un document explosif, au sujet de l'attribution de la coupe du monde 2022 au Qatar. A contrario, les révélations d'Andrew Jennings et de Blast-info.fr, n'ont pas eu d'échos, comparativement au reportage du tabloïd britannique The Guardian.

### Quand la FIFA soutenait les dictatures de l'AMSUD

Evoquer aujourd'hui, certains critères exigés pour l'attribution des compétitions internationales, comme le respect des droits de l'homme est un grand mensonge: Ni l'occident qui soutient l'armée la plus amoral du monde et les crimes les plus démocratiques d'Israël ; ni la FIFA ne sont en mesure de donner de leçons de morale.

La Russie a été privée de la compétition parce qu'elle a envahi l'Ukraine, alors que les USA qui ont envahi l'Irak et assassiné des centaines de milliers d'Irakiens eurent à l'organiser le Mondial 1994, participèrent à toutes les compétitions, 1998, 2002, 2006, 2010, 2014, 2018 et aussi 2022 et s'apprentent à organiser celle de 2026. Idem pour la France de Sarkozy qui avait détruit la Libye. Cette même France avait été soutenue par la FIFA en pleine guerre d'Algérie; FIFA qui fut totalement hostile à l'équipe algérienne du FLN (et qui avait même suspendu le Maroc pour avoir joué un match avec cette équipe ; NDLR).

Par ailleurs, il faut rappeler que cette FIFA avait attribué la coupe du monde 1978 à la dictature argentine, permettant même à l'équipe albiceleste de remporter le trophée. Dans un long article intitulé « Sanctions sportives contre la Russie : Lorsque la FIFA collaborait avec les dictatures militaires », l'auteur et chercheur algérien Ahmed Bensaada évoquait les règles malsaines de l'instance footballistique internationale, devenant un instrument entre les mains des commanditaires du gouvernement mondial et du monde unipolaire.

### Le Qatar met à nu les valeurs du néolibéralisme

Aujourd'hui, il est nécessaire de saluer la position des dirigeants qataris opposés à l'exportation des valeurs du néolibéralisme et de l'Open Society, cher à Georges Soros. Parmi les valeurs que les officines occidentales tentaient à imposer à Doha, les LGBT, valeur sûre du démantèlement des sociétés au nom de la liberté individuelle. Le Qatar a mis à nu le plan occidental d'exporter des valeurs étrangères à la société musulmane, de ce pays, en refusant le diktat des ONG et leur propagande destructrice.



## 20 ans au Service de nos Communautés

(2003-2023)

Un Grand Merci à vous tous pour votre soutien et vos encouragements !

Maghreb Canada Express  
صوت المغرب وكندا

Mensuel publié au Canada depuis 2003  
Distribution à Montréal et Région  
ainsi que dans la ville de Sherbrooke

© Les Éditions Maghreb Canada





POST-MORTEM DU MONDIAL 2022

# La leçon donnée au reste du Monde par le Qatar



Par Jawad Najem

**T**oute une Coupe du Monde sous le signe de la controverse; que nous venions de vivre le mois de décembre dernier !

Depuis la désignation du Qatar comme pays hôte en 2010, les polémiques autour de la Coupe du monde 2022 se sont succédées, s'amplifiant au fur et à mesure que le tournoi approche.

Et pour cause ! Dès sa désignation-surprise, le 2 décembre 2010 à Zurich, pour organiser la Coupe du monde 2022, le Qatar fut mis sur la sellette: Soupçons de corruption, accusations de violation des droits de l'Homme, désastre écologique...et la liste est longue d'après les médias de l'occident; Un occident qui se veut libre, ouvert, juste, tolérant et équitable !

Du moins c'est ce que je pensais de mon Occident à moi, mais étrangement dès le premier coup de sifflet, cet Occident dans lequel je vis (et avec choix) commence à changer d'image dans ma perception en commençant par devenir du coup arrogant, intimidant, irrespectueux voire insultant pour ceux qui n'en font pas partie !

Imaginez que vous soyez invités chez quelqu'un, que vous êtes bien reçu, que vous ne manquez de rien, mais une fois entrés à la maison vous faites tout pour imposer vos lois à votre hôte... C'est exactement le comportement que l'Occident voulut adopter face au Qatar !

Or comme chaque pays souverain, le Qatar à sa spécificité et ses valeurs, spécificité et valeurs arabomusulmanes que, depuis la fin de la deuxième guerre mondiale, l'Occident n'a cessé de saper, voire de dénigrer par le biais d'une propagande négative et, dirais-je, anti-arabe, antimusulmane ou même anti-africaine.

**Dès lors, une question commence à se poser d'elle-même : Pourquoi ?**

La réponse devint de plus en plus claire, après le coup d'envoi et au fur-et-à-mesure que les matchs se déroulent : On avait peur que le Qatar mette à jour l'aberration de toute cette propagande réductrice contre des pays arabes et musulmans !

Mais voilà les visiteurs qui découvrent par eux-mêmes, et sur place, les vrais valeurs arabomusulmanes, telles l'hospitalité, le vivre-ensemble, la générosité, le respect et l'ouverture sur son prochain, des valeurs que l'occident a bafoué depuis presque un siècle avec sa machine médiatique !

Au fur et à mesure que les compétitions se déroulent, le Monde entier fut témoin de belles images concrétisant la joie des visiteurs, la sécurité du pays et la générosité des Qataris!

Et la cerise sur le gâteau fut cette équipe Arabo-amazigho-africano-musulmane qui a volé la vedette; cette équipe Marocaine qui vint de surprendre les grandes nations du football; que ce soit sur le plan spor-

tif ou humain, une équipe modeste, talentueuse et qui attira la sympathie de toute la planète, non seulement par son jeu, mais aussi par sa personnalité, sa valorisation de la famille et sa joie contagieuse : Nous ne sommes pas prêts d'oublier un Boufal invitant sa mère à célébrer avec lui sa victoire, ou un Hakimi qui prend sa mère entre ses bras, ou un Walid Regragui, le Coach, qui court vers les autres mamans pour le serrer fort, nous avons été témoins, avec les larmes aux yeux, de l'exploit des ces jeunes garçons de cette équipe du Maroc qui ont propagé un climat de bonheur dans tout les continents et qui ont rappelé au monde entier que les ancêtres de ces garçons ont partagé avec le monde entier le savoir-vivre et le savoir-faire depuis l'Andalousie et que l'occident (qui est fort aujourd'hui) doit se souvenir que sans le partage, le monde serait encore dans les ténèbres.

Pour finir, le vrai gagnant de ce Qatar 2022 sur le plan sportif certes c'est l'Argentine qui a fait preuve de professionnalisme. Mais sur le plan politique, le grand gagnant fut la Palestine qui était présente et qui s'est qualifiée au-delà de la finale même sans équipe pour représenter ce pays.

La Coupe du monde 2022 restera le meilleur évènement footballistique depuis la première édition de la coupe du Monde en 1930, et ce, . que ce soit par la qualité des infrastructures ou celle de l'accueil, ou encore de l'esprit de paix et de coexistence qu'il a insufflé... Qatar 2022 réussit un sans-faute jamais égalé auparavant !

Merci aux Qataris et Bravo au Qatar pour les belles et nobles leçons données au reste du Monde !

© Une production

LES ÉDITIONS  
MAGHREB CANADA

"D'un Continent à l'autre"

1485, rue des Roses  
Sherbrooke (Qc) J1E 4J2  
Canada.

ISSN 1708-8674

DÉPÔT LÉGAL: 2550843

Directeur de Publication  
et Rédacteur en Chef

Abderrahman EL FOULADI

INFORMATION / PUBLICITÉ

Tél : 514-576-9067

Courriel : contact@elfouladi.com

CHRONIQUEURS

Mustapha Bouhaddar, Écrivain  
(France)Dr Mraizika Mohammed  
(France)Pr. Moha Ennaji  
(Maroc)Abdeljalil Zaidane, Chercheur en  
Finances publiques, (Maroc)Ahcene Tahraoui, Journaliste,  
(Canada)

IMPRESSION

Hebdo Litho, Saint-Léonard  
(Montréal, Québec)

**M**MAGHREB CANADA  
EXPRESS (MCE) est un  
mensuel édité et distribué au  
Canada depuis le 1<sup>er</sup> Juillet  
2003. Il est offert gratuitement  
dans les commerces ainsi que  
dans des lieux publics à Mon-  
tréal, Brossard, Laval et dans  
la ville de Sherbrooke, et ce,  
depuis sa création.



20 ans au Service de nos Communautés

(2003 - 2023)

Un Grand Merci à vous tous pour votre soutien et vos encouragements !

Maghreb Canada Express  
صوت المغرب وكندا

Mensuel publié au Canada depuis 2003

Distribution à Montréal et Région  
ainsi que dans la ville de Sherbrooke

© Les Éditions Maghreb Canada





FINALE DU MONDIAL 2022

# Le Maroc "s'est fait voler" la qualification selon un ancien arbitre international



Par Mustapha  
Bouhaddar

Les Français se sont moqués de l'équipe marocaine avant même de l'avoir affrontée, à l'image de ce journaliste qui s'est fendu en rire en entendant un supporter marocain dire que les Lions de l'Atlas iront en finale. Et ce journaliste de souligner : "Il est drôle ce Marocain!".

On peut aussi lire dans les médias, des phrases style : "Nous remercions les Marocains de nous offrir une autoroute vers la finale", ou "la France va affronter le petit poucet", ou encore "le match contre le Maroc sera un bon entraînement pour l'équipe de France".

Les Français condescendants, arrogants, voient déjà la troisième étoile accrochée à leurs maillots.

En demi-finale, l'équipe du Maroc privée de ses meilleurs joueurs à l'image de Romain Saïss, le capitaine, de Mazraoui qui a joué quelques

minutes, ont tenu tête à l'équipe de France et l'ont même dominée techniquement. Il faut dire que le Maroc a de très bons joueurs de renommée internationale comme Ziyech qui a tout gagné aux Pays Bas, ou Achraf Hakimi qui joue au PSG, sans oublier Ounahi qui a tapé à l'oeil de l'entraîneur espagnol, un joueur incroyable, une vraie découverte de ce Mondial. Ces joueurs sont tellement forts qu'un journaliste français de "L'Equipe" a titré : "la France va affronter une équipe européenne".

N'en déplaise ! L'équipe marocaine a écrit l'histoire de l'Afrique lors de ce Mondial: elle a battu le Canada (l'une des meilleures équipes de l'Amérique du Nord) ainsi que l'Espagne et le Portugal; deux prestigieuses équipes du vieux continent! Et ce n'est pas un hasard, si elle est arrivée en demi-finale, ce n'est pas un petit poucet non plus, c'est un géant au mental d'acier. Les joueurs binationaux aiment profondément leurs pays d'origine, à l'image de Ziyech qui offre sa prime du Mondial à des associations caritatives marocaines. Ces binationaux, outre leurs talents, jouent avec leurs cœurs. L'entraîneur Walid Regragui a réussi leur cohésion, il est né en France, il sait leur parler, c'est un grand frère !

## Une victoire qui serait volée par l'arbitre

Cesar Arturo Ramos Palazuelos a-t-il fait preuve de légèreté ? La presse espagnole reproche au juge-arbitre mexicain un « arbitrage approximatif » du match de demi-finale entre les Lions de l'Atlas et les Bleus qui s'est déroulé mardi 14 décembre au stade Al Bayt dans la ville d'Al Khor. Le Maroc aurait pu obtenir deux pénalties, mais Ramos n'a pas consulté la VAR pour se rendre à l'évidence. Il se serait posé en 12<sup>e</sup> joueur de l'équipe de France, fit remarquer la presse espagnole.

## Après le match contre le Maroc, la France aborde fatiguée la finale

Selon le journal espagnol « Mundo Deportivo », la première erreur « était constatée à la 26<sup>e</sup> minute lorsque Théo Hernandez a tenté de retirer un ballon de sa zone défensive, en taclant clairement Sofiane Boufal ». La seconde erreur a été enregistrée avant la fin de la mi-temps. Alors que la France menait (1-0), il y a eu un autre tir controversé après la chute de deux joueurs marocains à l'intérieur de la surface de réparation française. Mais l'arbitre a manqué de professionnalisme à ce niveau en ne prenant pas la décision appropriée qui s'impose.

## Ce pénalty qu'aurait dû avoir le Maroc contre la France »

Citant l'arbitre espagnol Borrel Gieres, le journal espagnol « Marca » rapporte : « C'est un match déroutant, mais je vois un pénalty de Theo Hernandez sur le joueur marocain. Il a commis une faute contre lui dans la surface de réparation ». « AS » lui crie au scandale d'arbitrage. Il a confirmé qu'« il y a presque unanimité sur ce qui s'est passé dans le match entre le Maroc et la France ; c'est un scandale d'arbitrage ».

Dépitée, la Fédération royale marocaine de football (FRMF) a saisi la FIFA pour contester l'arbitrage de la demi-finale entre la France et le Maroc. « La FRMF a

adressé une correspondance à l'instance compétente dans laquelle elle revient sur les situations arbitrales ayant privé la sélection marocaine de deux pénalties incontestables de l'avis de plusieurs spécialistes de l'arbitrage », indique la Fédération marocaine dans un communiqué.

La polémique relative à la prestation arbitrale du Mexicain César Arturo Ramos lors du match qui a opposé le Maroc à la France, en demi-finales du Mondial, fit couler beaucoup d'encre dans la presse internationale.

Coupable d'avoir omis de siffler deux pénalties flagrants en faveur des Lions de l'Atlas face aux Bleus, l'arbitre nord-américain est sous les feux des critiques. L'ancien arbitre international, l'Égyptien Jamal Ghandour, a confirmé ce vol dont a été victime la sélection marocaine lors de son analyse de la prestation arbitrale du Mexicain César Ramos sur la chaîne Bein Sports.

J'avoue que quelques minutes avant le début du match entre le France et le Maroc, quand j'ai appris que c'est le même arbitre qui avait refusé le but à Ziyech marqué sur coup franc contre la Belgique, je me suis dit, le Maroc est foutu, car cet arbitre ne souhaite vraiment pas la victoire du Maroc et c'était le cas.

« Première action sur Boufal : le joueur marocain n'a commis aucune faute qui nécessite une sanction administrative. Celui qui a commis la faute c'est le défenseur qui a fauché Boufal en pleine surface de réparation. La déci-

sion juste aurait été un pénalty pour le Maroc.

« Seconde action sur Amallah et En-Nesyri : les deux joueurs marocains ont été ceinturés par leurs deux vis-à-vis ce qui les a empêchés de jouer le ballon. Une irrégularité manifeste qui aurait dû être sanctionnée par un pénalty. L'arbitre a atteint son but, il a privé le Maroc de la finale.

Ce qui me rebute encore plus, c'est quand je lis le lendemain après la victoire de la France, des titres comme "L'équipe de France a éteint le Maroc". Qu'est ce que ça veut dire ?

Le Maroc n'est pas une bougie qu'on peut éteindre, c'est un lance flamme qui a éliminé l'Espagne, le Canada, le Portugal, et il continue de briller. Lui au moins il n'a volé personne ! Il n'a rien à se reprocher, il quitte le Mondial la tête haute !

Ce que je déteste le plus dans ce monde, c'est l'injustice, la France a perdu contre l'Argentine et ce n'est que justice.

Je suis fier de cette équipe du Maroc qui a rendu toute l'Afrique heureuse ! Désormais, aucun pays africain ne souffrira de complexe quand il affrontera les grandes équipes de ce monde, car le talent ne s'achète pas. D'ailleurs, quand on observe tous les joueurs qui forment l'équipe de France et qui sont à 99% d'origine africaine, on peut se demander si ce n'est pas l'Afrique qui a joué contre l'Argentine en finale.

Je souhaite à tous nos lectrices et nos lecteurs une bonne année 2023.

**Voyages Lahkim**  
(514) 503-3333

info@voyageslahkim.ca  
7127 Saint-Michel, Montréal, Qc, H2A 2Z6

Abderrahman El Fouladi  
21 novembre 2022

**Défaite du Qatar devant l'Équateur : "Le Qatar peut se permettre de perdre une bataille car il a déjà gagné la Guerre"**

Pour votre information...



# LA PLUS BELLE PARTIE DE VOTRE VOYAGE FAITES ESCALE À ISTANBUL



## SÉJOUR À L'HÔTEL GRATUIT ET FACILITÉS DE VISA

1 nuit pour la classe Economy  
2 nuits pour la classe Business

## Vous pouvez prolonger votre séjour

avec des tarifs préférentiels à partir de  
49 USD par nuit



# TURKISH AIRLINES

Offre soumise à conditions. Pour en savoir plus, consultez [TurkishAirlines.com](http://TurkishAirlines.com)



QATAR 2022

# Retour sur la glorieuse Marche des Lions de l'Atlas



Par **Abdel-Jalil Zaidane**, Tétouan (Maroc)

**E**n se haussant au dernier carré du plus grand événement footballistique mondial, la sélection marocaine est entrée dans l'Histoire, souscrivant une prouesse originale à l'échelle arabe et africaine. Ce succès est la portée de plus de deux décennies d'initiatives et de vastes chantiers lancés sur tous les fronts.

Tous les marocains ont vécu l'épopée triomphale des Lions de l'Atlas au Mondial du Qatar 2022, comme résultat édifiant de l'ambition, l'effort et la persévérance qui doit d'être mis à contribution dans la révision des politiques publiques, particulièrement celles ayant trait à la jeunesse et à l'activité sportive ; et aussi pour réaliser des avancées dans les domaines politique, scientifique, culturel et sociétal ...

## "Lions de l'Atlas" : Exploit historique et original

Les deux dernières décennies ont été fortement marquées par des avancées au sujet des droits de l'Homme, l'unicité nationale, l'adoption d'une constitution avant-gardiste, un excellent positionnement à l'échelle africaine et internationale sur le plan économique et social.

Les valeureux "Lions de l'Atlas" ont donné une admirable leçon en matière d'acharnement dans le travail, d'esprit collectif et de cohésion sociale, émergeant l'émerveillement du monde entier, sans oublier le soutien massif des supporters marocains, africains et du reste du monde lors de cette grand-messe du ballon rond qualifiée tout simplement la meilleur de tous les temps.

Une profonde fierté pour ce qu'ils ont accompli au cours de ce grand rendez-vous footballistique, en termes de rendement exceptionnel et de discipline remarquable qui reflètent le grand professionnalisme, la haute compétitivité, le patriotisme sincère et les nobles valeurs humaines qui incarnent l'esprit de défi et de détermination à ne ménager aucun effort pour hisser haut le drapeau marocain et représenter comme il se doit le football africain et arabe.

## Amour de la Patrie : "Niya" ou la prodigieuse loi d'attraction

"Niya" (foi et forte croyance) n'est autre qu'une composante de la loi universelle d'attraction qui met en lumière le lien entre nos pensées et notre réalité comme une sorte d'aimant. C'est aussi, la capacité à attirer dans nos vies ce sur quoi nous nous concentrons en attirant des choses positives ou négatives. Si nos émotions sont négatives, si nos attentes sont trempées de pessimisme... nous attirons forcément l'échec et la consternation. Et au contraire nous réalisons des résultats positifs grâce à des pensées positives par le biais du cycle : Penser, Aimer, Réver, Agir, "Vas-y" (Sir, Siir, SSSiiiiirr..).

Grâce à la bonne foi et à la "Grinta", la sélection nationale a réussi l'exploit sans précédent d'atteindre avec brio la demi-finale de cette

Coupe du monde contre tout pronostic.

## On peut partir du Maroc sans dissocier le Maroc du Marocain

La victoire du Maroc est aussi, l'éclatante expression d'une communion entre joueurs, qu'ils soient issus de l'émigration ou du championnat local, tous unis par le même sentiment d'appartenance. Les images ayant fait le tour du monde des joueurs nationaux embrassant avec tendresse le front de leurs mères est une illustration magistrale des valeurs morales préservées dans notre Nation.

Cet exploit des Lions de l'Atlas réalisé avec panache et ferveur patriotique affirme que la famille des marocains du monde est une mère nourricière du patriotisme qui ne renie pas ses origines et ses appartenances identitaires et qui veille à leur bonne éducation pour être de bons citoyens et ambassadeurs dans leurs pays d'accueil.

## La haine incompréhensible du voisin algérien !

Le Maroc a ainsi rendu heureux et fiers des millions de Marocains, Amazighs, Juifs, Arabes, Riffains, Hassanis, et par la même occasion, il a gagné la sympathie du monde entier, en torpillant toutes les prévoyances. Le Roi Mohammed VI a reçu les félicitations des leaders de toutes les grandes nations, des quatre coins du monde, pour l'exploit extraordinaire des Lions de l'Atlas.

L'Espagne, le Portugal, la Belgique et le Canada que nous avons pourtant battus, ont manifesté sympathie pour le Maroc et lui ont souhaité d'aller jusqu'au bout de cette édition. Malheureusement, notre voisin de l'est, avec qui nous partageons plus de référentiels au point qu'on ne peut pas différencier un algérien d'un marocain a fait excep-

tion. A ce point ? Les télévisions officielles ont interdit formellement d'évoquer le Maroc ou de montrer son drapeau tout au long de la compétition, pire encore la junte militaire a licencié le directeur de la télévision publique parce qu'il n'a pas respecté cette directive.

On connaît l'animosité, la jalousie, la déception et la galère ; mais la haine profonde du régime militaire algérien ne peut être classifiée dans aucune case des comportements les plus extrémistes. Plus le Maroc avance dans la compétition, plus le régime d'Alger se crispe et prouve son agressivité profonde contre le Maroc voisin.

## L'accueil réservé aux Lions de l'Atlas impressionne le monde

Au-delà de la prestation magistrale de l'équipe nationale, l'accueil populaire, la parade et la réception par le Roi Mohammed VI réservé aux Lions de l'Atlas et leurs mères à leur retour du Qatar ont été une réussite largement applaudie. Ainsi, l'organisation, le déroulement des célébrations et des festivités au Maroc ont été massivement saluées et ont émerveillé le monde.

Au delà des dimensions politiques, civilisationnelles, artistiques, médiatiques et culturelles de cette exceptionnelle participation, c'est aussi une mise en valeur du renforcement du rayonnement du Royaume sur les plans régional et international et un appel fort pour les décideurs à s'inspirer des enseignements d'abnégation, de sacrifice et de patriotisme donnés par la sélection nationale.

Ainsi, le football peut être une formidable opportunité de dialogue entre les peuples et les civilisations ; il est aussitôt un meilleur "soft power".



## 20 ans au Service de nos Communautés

(2003-2023)

Un Grand Merci à vous tous pour votre soutien et vos encouragements !

**Maghreb Canada Express**  
صوت المغرب وكندا

Mensuel publié au Canada depuis 2003  
Distribution à Montréal et Région  
ainsi que dans la ville de Sherbrooke

© Los Éditions Maghreb Canada





GIANNI INFANTINO :

# “L’heure du Football Africain est arrivée !”



Par Ahcene  
Tahraoui

**L**e rideau est tombé sur la Coupe du monde de football 2022, le 18 décembre dernier au stade Lusail du Qatar avec la consécration de l'Argentine (3-3, 4-2 t.a.b.) devant la France, championne du monde en titre.

C'est le troisième titre mondial pour la sélection de l'Abiceleste et le premier pour Lionel Messi qui a enfin réalisé son rêve en remportant le titre qui manquait à son palmarès riche de 42 trophées. Quant à la Croatie déjà finaliste en 2018, elle a terminé son Mondial à la 3e place en battant le Maroc (2-1).

Cette 22e édition de la prestigieuse compétition de soccer où le spectacle a été au rendez-vous un mois durant a été marquée par des exploits, des déceptions et de grandes surprises avec notamment le succès inattendu de l'Arabie Saoudite sur l'Argentine, numéro 3 au classement FIFA et l'élimination dès la phase de poule de la Belgique troisième de la dernière Coupe du monde et de l'Allemagne, championne du monde en 2014.

S'agissant de la participation des sélections africaines, le bilan dressé est positif, de l'avis même du patron de la Fédération internationale de football (FIFA) Gianni Infantino qui se dit satisfait des performances des représentants de notre continent au Qatar, mettant en exergue l'incroyable parcours des Lions de l'Atlas qui ont réalisé un exploit qui restera dans les annales du football africain, arabe et mondial. Selon lui, l'équipe marocaine qui est parvenue en demi-finale est un modèle pour toute l'Afrique. « Je suis ravi car depuis de nombreuses décennies, nous parlons du développement du football africain et quand leur heure viendra- leur heure est venue (...). Je pense que le Maroc a exceptionnellement bien joué. Ils ont été un grand succès et ont très, très bien fonctionné. Atteindre une demi-finale ne se fait pas par hasard. C'est le résultat d'un effort de longue haleine, d'un investissement de la fédération marocaine de football, de tout le staff technique, et d'un jeune entraîneur marocain qui a également été dans le football de club là-bas. Ils nous ont montré comment jouer à un football attrayant et efficace » a indiqué en conférence de presse le patron de l'instance internationale.

En effet, en terminant la compétition

à la 4e place –une première africaine au Mondial- les hommes du sélectionneur Walid Regragui auront réalisé un coup de maître en venant à bout de grandes équipes européennes telles que la Belgique (2-0), l'Espagne (3-0) aux tirs au but (0-0 après prolongations) et le Portugal de Cristiano Ronaldo (1-0). Il y a lieu de rappeler que depuis 1930 et la première édition de la Coupe du monde, 44 équipes africaines ont participé à la phase finale et 9 avaient accédé aux huitièmes de finale. Parmi elles, seulement trois avaient atteint les quarts de finale. Le Maroc devient la première équipe africaine à se qualifier en demi-finale d'une Coupe du Monde.

### Le Maroc dans l'Histoire...

Une formidable épopée pour Les Lions de l'Atlas qui restera gravée à jamais dans les annales du football marocain, africain et arabe grâce au talent des joueurs et au génie de l'entraîneur Walid Regragui qui a su brouiller les cartes en bousculant de grosses pointures du football mondial.

Walid Regragui qui a intégré la sélection trois mois seulement avant le Mondial, en remplacement de Vahid Halilhodzic a réalisé l'exploit de guider ses Lions jusqu'au dernier carré de la Coupe du Monde. Les camarades du keeper Yassine Bounou et d'Achraf Hakimi qui ont livré des batailles héroïques ont montré que le football africain peut rivaliser avec les ténors de la balle ronde connus et reconnus pour leur jeu au niveau mondial. Et c'est en héros que les protégés de Walid Regragui ont été accueillis à Rabat par des milliers de supporters fous de joie pour leurs idoles et leur exploit retentissant.

Selon des observateurs, le bilan de cette 22e Coupe du Monde est positif malgré les polémiques suscitées pour son attribution au Qatar et au sujet des travailleurs migrants exploités sur les chantiers de construction des stades. Le président de la FIFA n'a pas manqué de relever la bonne organisation et le niveau de jeu ayant marqué ce Mondial, le "meilleur de tous les temps". Plus d'un million de visiteurs se sont rendus au Qatar pendant le Mondial-2022, qui a débuté le 20 novembre et s'est terminé dimanche, et 3,4 millions de supporters ont assisté aux matches dans les stades, a annoncé la FIFA.

Sollicité pour Maghreb Canada Express en vue de nous livrer ses impressions sur ce Mondial 2022 ainsi que sur la participation africaine, l'analyste sportif tchado-malien, Alex Zico, connu sur la Toile pour ses dé-

briefings, a noté : « La Coupe du Monde 2022 au Qatar a pris fin le dimanche 18 décembre avec une très belle finale à rebondissement qui a opposé l'Argentine à la France et qui a permis à Messi de remporter sa première coupe du monde à 35 ans (victoire de l'Argentine) ». Il ajoutera : « Qatar 2022 a vu une très belle participation africaine avec 5 équipes dont le Sénégal, le Ghana ; la Tunisie, le Cameroun et enfin le Maroc qui a fait forte impression. Il faut signaler que le point positif est que tous les 5 pays africains ont enregistré une victoire au premier tour, ce qui n'est pas forcément le cas dans les éditions précédentes.

Le Sénégal et le Maroc ont réussi à se hisser en 1/8e de finale avant que les Lions de la Teranga ne faussent compagnie aux Lions de l'Atlas ».

Selon Alex Zico, « cette Coupe du Monde au Qatar a permis au continent africain de briser le plafond de glace qui empêchait les équipes africaines d'accéder en 1/2 finale, désormais c'est chose faite avec le Maroc qui a réussi sa compétition en dominant son groupe dans lequel il y avait

les ténors du football mondial et européens ( Belgique et Croatie) avant de battre l'Espagne en 1/8e et d'éliminer le Portugal en 1/4 de finale. Les marocains sortent honorablement en 1/2 avant de finir quatrième de la coupe du monde ».

Pour Alex Zico, la participation africaine a été une satisfaction. « Il y'a beaucoup d'équipes africaines avec un bon niveau qui sont restées à la maison je voudrais parler de l'Algérie, de l'Égypte et de la Côte d'Ivoire qui sont des équipes ayant leur mot à dire vu le niveau de la compétition.

Avec la nouvelle réforme de la coupe du monde qui sera appliquée en 2026 l'Afrique gagnera des places supplémentaires qui sont nettement méritées. Après presque un siècle de coupe du monde, l'Afrique atteint les 1/2 finale, voir une équipe africaine remporter le trophée est un fait qui s'annonce imminent mais tout de même ça demande du sérieux, du travail et de l'organisation. Bonne chance pour le futur du football africain », conclut l'analyste de football Alex Zico.

Marché  
5ième  
Saison

230 King Ouest, Sherbrooke  
J1H 1P9, Qc

819 - 562- 9106

www.marche5iemesaison.ca



Marché la 5 ième saison



**Services gratuits!**

110, rue Jean-Talon Ouest  
Montréal, QC, H2R 2X1  
T 514 271.3533 F 514 271.1910  
[info@laisonnee.org](mailto:info@laisonnee.org)  
[www.laisonnee.org](http://www.laisonnee.org)

## AIDE AUX IMMIGRANTS

ACCUEIL • INTÉGRATION • EMPLOI



### SERVICE ACCUEIL ET INTÉGRATION

- Accompagnement et soutien aux premières démarches d'installation
- Aide à la recherche de logement
- Cours de français pour nouveaux arrivants
- Cours d'anglais pour les résidents permanents, les citoyens naturalisés et les réfugiés acceptés
- Orientation et soutien dans les démarches d'intégration: parrainage, citoyenneté, permis de travail et d'étude
- Accompagnement et soutien des femmes afin de favoriser leur participation citoyenne
- Aide alimentaire et informations sur la saine alimentation
- Soutien aux jeunes et aux parents
- Activités socioculturelles et bénévolat
- Écoute psychosociale

### SERVICE EMPLOYABILITÉ

- Services d'aide à l'emploi (SAE): Spécialisés, à la carte et selon les besoins ciblés
- Rencontres individuelles : Évaluation des besoins et orientation professionnelle
- Ateliers de recherche d'emploi
- Information sur le marché du travail et traitement des offres d'emploi
- Bonification de CV par compétences, potentiel, cible et création de CV Master
- Simulation et préparation aux entrevues d'embauche
- Préparation aux concours de la fonction publique
- Assistance pour la reconnaissance des acquis professionnels et académiques hors Québec
- Choix de carrière et de formation professionnelle
- Rencontres avec les employeurs, sessions d'information et réseautage professionnel
- Visites exploratoires dans les industries et entreprises
- Placement et maintien durable en emploi

**43 ANS** D'EXPÉRIENCE EN MATIÈRE D'INTÉGRATION

**30 000** PERSONNES FONT APPEL À NOUS CHAQUE ANNÉE



## Adoptons de bonnes habitudes face aux virus.



[Quebec.ca/LimiterTransmissionVirus](http://Quebec.ca/LimiterTransmissionVirus)



I'm learning French  
➔ **more quickly.**

To work  
➔ **more quickly.**

To integrate myself  
➔ **more quickly.**

I'm registering for full-time courses.



Proud to speak French  
Register at [Quebec.ca/speakingfrench](http://Quebec.ca/speakingfrench)

